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■自己実現の手段としての勉強は、目標のな
い自分にとって意味をなさない。学問に対す
る楽しさから勉強することもない。ゆえに勉
強しない。というのは、未来の自分が、勉強
しない今の自分による時間差攻撃を防ぐため
に、勉強をしつつ実現したい自己も探す、と
いう論理に取って代わらなければならないと
常に思ってきた。大学に足を運び、オープン
キャンパスを有効活用（過去の自分は有効に
は活用できていなかった）して、決める必要
が出てくる。選択肢を残すという意味での勉
強はできるだろうか。（Ｗ）
■早く大学生になりたいと思った。その為に
は、現役で合格を。今からでも遅くない、と
思った（と信じたい…。）頑張って理一に行
けるように、先輩方の意見を尊重しつつ勉強
します。（農学部の先輩みたいにはなれませ
んが…。）（Ｏ）
■勉強、部活、行事などによる考え方や取り
組み方を聞くことができてよかったです。思
っていたよりも色々な高校時代活を送ってい
て、中には順位のあまりよくなかった人など
もいて、少し励みになりました。自分にも参
考にできる点は参考にしてそれを取り入れ、
これからは受験のこととかも含めて勉強しよ
うと思います。（Ａ）
■具体的に自分の計画が立てられたわけでは
ないが、大分イメージすることが出来たと思
います。自分は部活の、部活としての引退時
期が来年の９月頃なので、どうしても部活と
勉強を両立させる必要があるのですが、今回
の話とリンクさせて、そもそもまだ全然勉強

できていないのですが、上手くバランスを取
れると確信しました。夏休み中は勉強量がゼ
ロに近かったですが、その間に色々考えるこ
とが出来たので、今回の前期期末も含めてス
タートが遅れてしまいましたが、勉強もやれ
ると確信しました。（Ｙ）
■先輩方の話を聞いて、今のままの勉強時間
と成績だと、浪人する可能性がとても高いと
いうことが身にしみてわかった。これからは
それなりに勉強時間を確保しつつも、睡眠時
間はしっかりとってがんばりたい。（Ｓ）
■Ａさんはずっと１位を維持していたと聞
き、東大に行って当然だなぁと思った。一番
参考になったのは、250位をとることもあっ
た先輩の話である。部活で他の人たちより勉
強時間が取れない中、他の人についていくた
めには、一つ一つの授業を大切にしていくこ
とが重要だと思った。（Ｙ）
■色々考えたことはあるのですが、（私の進
路は違うな～とは思いましたが）努力するに
はどのようなことが大切かが具体的によく分
かりました。やはり皆勉強ができるだけでは
なく、「努力できる」という人間力が高い人
が多いと感じました。今の時点から、高い目
標ではあっても頑張ります。好きなことを仕
事にしたいです。（Ｈ）
■まず一日の勉強時間の自分との差に愕然と
しました。やはり、効率うんぬんではなく、
圧倒的に勉強に費やす時間が少なかったで
す。そして、目標についてです。自分は将来
のビジョンはもちろん一週間、一日の目標も
立てずに、ただただ日々を… （続く）


